

# **STELLUNGNAHME**

## **DER XR-ORTSGRUPPE LÜBECK ZU ROGER HALLAM'S ÄUSSERUNGEN ZUM HOLOCAUST**

Wir haben die Äußerungen von Roger Hallam mit Entsetzen zur Kenntnis genommen.

Wir können und wollen nicht für ihn oder in seinem Namen um Entschuldigung bitten.  
Wir halten Hallams Verhalten und seine Äußerungen für unentschuldbar.

Roger Hallam war nie ein Sprecher von Extinction Rebellion. Dass er in Teilen der Öffentlichkeit so wahrgenommen wurde, ist nie von XR legitimiert worden. XR ist dezentral und nicht-hierarchisch organisiert. Jede Ortsgruppe und alle Menschen, die sich uns angeschlossen haben, handeln eigenverantwortlich.

**Wir positionieren uns klar gegen jede Form von Holocaustrelativierung, jede Form von Rassismus, Sexismus und sonstigen menschenfeindlichen Verhaltensweisen.**

**Diese Haltungen widersprechen eklatant unseren Überzeugungen.**

Wir sehen uns veranlasst, unsere eigenen Strukturen und die, denen wir uns angeschlossen haben, kritisch zu hinterfragen. Wir erkennen, daß Dezentralität und Strukturlosigkeit dazu führen können, daß einigen wenigen zuviel Macht zugesprochen wird. Wir vertrauen darauf, daß die Menschen bei Extinction Rebellion global, in UK, in Deutschland und in Lübeck aktiv daran arbeiten, ihre Prinzipien zu schärfen und im Alltag auch umzusetzen. Wir gehen davon aus, daß Extinction Rebellion sich in dieser Krise als klar antifaschistische Gruppe zu erkennen gibt und weiter an der Seite anderer Bewegungen an demokratischen und solidarischen Lösungen für die vielen anstehenden Herausforderungen arbeiten kann.

Unserer Verantwortung als XR-Ortsgruppe Lübeck nachzukommen bedeutet für uns in diesem Fall:

- Wir stehen zu unserer Verantwortung für den Teil der deutschen Geschichte, der von Hallam in menschenverachtender Weise instrumentalisiert worden ist.
- Wir akzeptieren, dass Hallams Äußerungen Extinction Rebellion zugeordnet werden konnten. Wir bedauern, dass unsere deutlich gegen jedes rechte Gedankengut positionierte Haltung für manche Menschen nicht deutlich genug erkennbar war und ist.
- **Wir fordern Roger Hallam auf, Extinction Rebellion zu verlassen.**

Extinction Rebellion  
Ortsgruppe Lübeck  
2. Dezember 2019

